

GEISPOLSHHEIM-GARE

La Maison du partage, un lieu de vie géré par Caritas Alsace

Covid oblige l'inauguration de la nouvelle Maison du partage gérée par Caritas Alsace a (enfin) eu lieu le 17 septembre, au 25 rue de Paris dans le quartier Gare de Geispolsheim. Un endroit avenant, où l'esprit d'entraide se fait d'emblée sentir.

Fonctionnels, ces locaux existent en réalité depuis trois ans. Le projet de contribuer à un monde plus juste et fraternel n'attend pas... Nombreuses sont les personnalités qui ont fait le déplacement pour l'inauguration, samedi dernier, de la Maison du partage de Caritas Alsace située au 25 rue de Paris dans le quartier Gare de Geispolsheim.

Dans les discours, il était question du choc des prix de l'énergie, de temps troublés, des situations de précarité, de lien social distendu... Après le coupé de ruban, la députée Françoise Buffet a souligné en outre la sécheresse qui impacte les rendements et prix de l'alimentation et a salué le chemin de vie que constitue l'accompagnement et le rôle clé des associations, ciment sans lequel la puissance publique ne pourrait fonctionner.

L'ex-maire et conseiller de la CEA (Collectivité européenne d'Alsace) Sébastien Zaegel a retracé l'historique du projet mené pour lutter contre « les fléaux de la pauvreté et de la précarité ». Il a insisté sur le côté collectif et partenarial entre communes de l'ancien canton et le travail de fond réalisé avec Caritas. Le bailleur a aussi été remercié, car un projet plus lucratif aurait pu être préféré. Le député a ensuite cité l'abbé Pierre : « L'absurde absolu pour un humain, c'est de se trouver vivant sans raison de vivre. »

Le maire de la commune Jean-Michel Schaeffer a pris à son tour la parole pour évoquer le caractère fonctionnel, au plus près des besoins (alimentaire, textile...), le travail



L'équipe de la Maison du partage se compose de deux salariés et de 50 bénévoles pour proposer également de l'aide à la scolarité, des cours de français, de l'aide à la recherche d'emploi...

Photo DNA/MBV

avec le CCAS où siègent les bénévoles qui sont des liens précieux pour parer les plus fragiles à l'inflation, notamment sur l'énergie, et a rappelé les améliorations portées telle que la création d'un arrêt Flex'hop.

Épicerie, vêtements, accompagnement...

Christian Munch de l'AG2R, acteur important, était également présent, ainsi que Nigel Davidson et Olivier Coupry, vice-président et directeur de Caritas Alsace.

Deux salariés et 50 bénévoles aguerris ont déployé leur pugnacité et dévouement au quotidien. La structure dispose d'une épicerie solidaire, au-

paravant située route d'Entzheim, dont Carole est à l'origine, en tant que coordinatrice à l'aide alimentaire. Les produits frais ou en conserve y sont à très bas prix ; on apprend à les cuisiner lors d'ateliers créatifs. Sur place également : une boutique de vêtements de seconde main, ouverte à tous. De même que la prochaine bourse aux livres des 1^{er} et 2 octobre.

De nombreux partenaires

Sont encore proposés de l'aide à la scolarité, des cours de français, d'alphabétisation, l'accueil en vacances, la permanence d'accueil qui permet simplement d'offrir une pause.

Sans compter la recherche d'emploi et tout l'accompagnement personnalisé, en lien avec les assistantes sociales et la CAF.

Le slogan de Caritas est d'« essayer la fraternité », comme un pied de nez au « à-quoi-bonisme ». Ici, tout le monde se met en ordre de bataille comme un maillon d'une vaste œuvre de cohésion sociale impliquant les collectivités publiques, mécènes, la Banque alimentaire, Vetis, Carijou... Tout ce monde avec une bonne dose de cœur... à l'ouvrage !

MBV

Renseignements au 06 87 12 84 33.